

Se cometieron graves irregularidades en la retirada de amianto

## Los captadores detectaron gran cantidad de fibras de amianto en el aire por negligencia

Entre los días 6 y 11 de abril, el vecindario del Polígono fue expuesto de forma negligente -e innecesaria- a un enorme riesgo para la salud debido a las irregularidades técnicas cometidas en la retirada de residuos de amianto en la parcela 1 del polígono 85, junto al Ramabujas, que supuso la liberación de gran cantidad de fibras según detectaron los captadores situados en la zona.

A pesar de la extrema gravedad de lo ocurrido, la Consejería de Economía, Empresa y Empleo tardó tres días en tomar la decisión de paralizar los trabajos en dicha parcela y eso, tras la movilización de la Plataforma Mi Barrio sin Amianto y nuestra asociación, que el lunes 9 alertaron a la viceconsejería de Medio Ambiente y la Policía Local.

### Irregularidades

Tras la visita de un agente medio ambiental al lugar del vertido el día 10 de abril, en la que se detectó numerosas irregularidades, las administraciones competentes no tuvieron más remedio que actuar y, finalmente, decidieron paralizar la actuación el 11 de abril. El 18 de mayo sigue paralizada.

La clave está en el plan de trabajo que elaboró la empresa ejecutora de la retirada y que fue aprobada por la Dirección Provincial de Economía, Empresa y Empleo, que nunca comprobó

**Invitación al vecindario del Polígono.-** La Plataforma Mi Barrio sin Amianto ha organizado una charla informativa para el próximo viernes **25 de mayo, a las 19h., en el Centro Social del Polígono**, en la que informarán, en colaboración con la asociación de vecinos *El Tajo*, de la situación actual de las más de 90.000 toneladas de residuos con amianto vertidas de forma incontrolada a una distancia de entre 50 y 300 metros junto a nuestras viviendas. Estáis todas y todos invitados. Os esperamos. Estamos luchando por nuestra salud. ¡Acude!

que se estuviera cumpliendo, lo que provocó este nuevo desastre.

Según se detalla en el informe del agente medioambiental, en el lugar estaba trabajando una retro-excavadora giratoria de grandes dimensiones, que era la encargada de recoger los recortes de fibrocemento y los lodos de amianto y echarlos en los contenedores, provocando, al igual que ocurrió en el Barrio Avanzado una nube de polvo.

Igualmente comprobó que parte de los residuos no se estaban empaquetando correctamente, ya que las sacas donde se depositaban no estaban cerradas herméticamente tal y como exige la normativa para evitar la emisión de fibras allá por donde transite el camión que las transporte.

La cinta de seguridad no rodeaba totalmente la zona de trabajo y estaba caída en el suelo, y tampoco había carteles indicativos de las operaciones que se estaban desarrollando. De igual forma, el agente comprobó que la excavadora había deslizado lodos conteniendo amianto en las zonas colindantes al vertido, que ocupa parte de la zona de servidumbre y de la zona de dominio público hidráulico del Ramabujas.

Por todo ello, solicitamos el plan de trabajo a la Dirección Provincial de Economía, Empresa y Empleo, acogiéndonos al derecho a la información que tie-

ne la ciudadanía en actuaciones que tengan como objeto reparar un daño ambiental, como es el caso, según recoge el artículo 43 de la Ley de Responsabilidad Ambiental. Y lo hemos vuelto a reiterar porque no aún no hemos tenido acceso al mismo.

### Medio Ambiente toma las riendas

En una reciente reunión con el viceconsejero de Medio Ambiente, Agapito Portillo, este nos aseguró que tras las irregularidades ocurridas con los residuos con amianto junto al Ramabujas su departamento ha decidido tener más control sobre las autorizaciones de este tipo de operaciones, cuya competencia está en manos de la Consejería de Economía, Empresa y Empleo.

Para ello, se comprometió a revisar los planes de trabajo y comprobar sobre el terreno que las empresas cumplen las condiciones que se establecen, lo que no ocurrió en el caso de la parcela 1 del polígono 85, donde no hubo ningún tipo de control.

Por otra parte, mantuvimos una reunión con el presidente de la Confederación Hidrográfica del Tajo, Juan Carlos de Cea, quien sigue manteniendo que se limpió todo el fibrocemento del Ramabujas, a pesar de las evidencias aportadas por la asociación de que aún contiene restos.

Noelia de la Cruz, concejala de Obras y Servicios:

## “El Ayuntamiento va de la mano de los vecinos”

► La concejala de Obras y Servicios Públicos Medio Ambientales, Noelia de la Cruz, señala en la entrevista concedida a *Vecinos* que el Ayuntamiento mantiene sus compromisos sobre los residuos de amianto y cree que se ha avanzado mucho para resolver el problema. Pide que se deje trabajar a las administraciones, que lo hacen con “rigurosidad y profesionalidad”, y se muestra tajante: “Las administraciones están coordinadas.

*Vecinos*

**-¿Se van a señalar las zonas con residuos de amianto?**

-Nosotros adquirimos unos compromisos y vamos a ser consecuentes con ellos. A día de hoy hemos avanzado mucho, se está trabajando ya en dos focos, y en un tercero en el que se produjeron problemas técnicos que aconsejaron parar los trabajos para reanudarlos en mejores condiciones. Creo que se ha avanzado mucho. ¿Es suficiente?, pues probablemente no y tendremos que seguir avanzando en la misma línea.

Nuestros compromisos siguen intactos, como un segui-

miento y vigilancia de la emisión de fibras, para lo que hemos hecho una campaña con unos resultados y este mes, el 16 o 17 de mayo, vamos a tomar muestras en los captadores que, independientemente del conteo de fibras que resulte, vamos a enviar las muestras al laboratorio de Estudios Unidos, porque es una petición de los vecinos.

Queremos que los vecinos estén tranquilos. La señalización es una cosa que vendrá después. Muchos de los trabajos autorizados por los organismos competentes en esta materia incluyen el vallado y señalización. Además, se están haciendo actuaciones en los diferentes focos y habrá que señalar en fun-

ción de cada foco y habrá que ver qué mensaje ponemos.

Vamos a dejar trabajar a las administraciones competentes, incluso la Confederación del Tajo ahora viene a ver la zona, y cumpliremos nuestros compromisos y la zona quedará perfectamente vallada y señalizada.

**-¿El Ayuntamiento va a ser vigilante para que en todo momento se preserve la salud de los vecinos?**

-Claro que sí, pero nosotros entendemos que todas las administraciones están actuando con rigurosidad, profesionalidad, y con la intención de buscar esa solución al problema. De hecho, una actuación que desde el punto de vista técnico no pa-



Noelia de la Cruz.

recía la más adecuada, a partir de las reclamaciones vecinales se ha paralizado para retomarla en mejores condiciones.

El Ayuntamiento claro que va a estar de la mano de los vecinos para que las cosas se hagan de la mejor manera posible.

**-¿Hay coordinación entre las diferentes administraciones implicadas?**

-Claro que sí. Coordinación política y coordinación técnica.